

24 de Julio de 2006

Universidad de Granada

Correo Farmacéutico


[PROFESIÓN](#)
[FARMACOLOGÍA](#)
[MEDICINA](#)
[ENTORNO](#)
[GESTION](#)
[OCIO](#)
[Farmacia](#)

## Entorno

[ARCHIVO](#)
[ENLACES](#)
[FOROS](#)
[BISQUEADAS](#)


en

- [Farmacia](#)
- [FARMACOLOGÍA](#)
- [MEDICINA](#)
- [ENTORNO](#)
- [GESTION](#)
- [OCIO](#)
- [Cuadernos](#)

III Premio de AF. Experiencia ganadora

### El anciano con dolor precisa de un abordaje individualizado

✉ [ [Envíe esta noticia](#) ]   [ [Imprimir](#) ]   [ [Feedback](#) ]

Las consecuencias de un mal abordaje y la falta de adherencia a las terapias contra el dolor en la población anciana (que es el grupo de edad que más lo sufre) tienen una consecuencia inmediata en la calidad de vida.

CF

La farmacéutica palentina M<sup>a</sup> Isabel Valverde ha apostado por conocer a los pacientes para mejorar su manejo y su esfuerzo ha sido reconocido con el III Premio de Atención Farmacéutica de CORREO FARMACÉUTICO y Casen Fleet en la categoría Experiencias. En su trabajo, Perfil de utilización de analgésicos y percepción del dolor en pacientes mayores de 65 años (que ya publicó CF), expone que éste se corresponde con un anciano de 75 años, que vive solo, sufre dolor crónico, de variable aparición e intensidad media-alta. El analgésico más usado es el paracetamol solo o en asociación, que no siempre controla el proceso y requiere uno de rescate.

La investigadora concluye que, debido a que el dolor "es un fenómeno multidimensional y muy rico en su caracterización", en este síntoma "el paciente cobra mayor importancia si cabe que el resto de patologías, ya que en ausencia de medidas objetivas para determinar el dolor, lo que cuenta el paciente será el mejor indicador de la existencia e intensidad del mismo".

CF ya destacó la importancia del trabajo

CF ya destacó la calidad del trabajo de M<sup>a</sup> Isabel Valverde (que constituyó su proyecto final del Máster de Atención Farmacéutica de la [Universidad de Granada](#)) antes del fallo del jurado del III Premio de AF (ver CF del 20-11-2006). La investigación, desarrollada en dos boticas palentinas a partir de entrevistas a cincuenta mayores de 65 años, expuso que la cuarta parte de los pacientes precisa tratamiento de rescate para controlar su dolor. El trabajo está disponible en [www.correofarmaceutico.com/documentos](http://www.correofarmaceutico.com/documentos).



© Recoletos Medios Digitales S.L..

-Aviso legal

-Privacidad de datos

24/07/2006